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一汽海尔有望下单采购

韦尔德斯凯勒是甬股交挂牌企业，通过甬股交的路演平台，目前有
50多家创投机构希望与其进一步接触，“以前创投机构不了解我们，对我
们持观望态度，通过路演，他们有了亲近的想法，希望与我们深入合作。

“贾庆伟说，对于他们来说现在不仅仅需要资金，更需要其他资源。
为了改变有技术和产品无市场的局面，贾庆伟和销售团队开始主

动出击，叩响知名大公司的门，抢占市场。
集研发、制造及销售为一体的“自给自足”模式是韦尔德斯凯勒

拓展商业化道路下的一步棋。
“我昨天刚从上海出差回来，与1930年创立的老牌罐头企业——

梅林罐头达成了合作的初步意向。”贾庆伟说，公司在行业内还籍籍
无名，取得完全的信任还需要时间，对方只让他们先生产两台简单的
机器人，就是代替人工装箱，如果满意的话，梅林罐头后续在改进生
产线的时候，会定制更多的工业机器人。

目前，达成初步合作意向的还有长春第一汽车制造厂，贾庆伟
说，第一汽车制造厂的自动化程度非常高，使用了上千台机器人，但
是没有一台是国产的。“所以我们和一汽的一个铸造厂达成了初步合
作协议，他们有一条生产线大概会用到13台工业机器人，合同最终
签署以后，将会是国产机器人首次进入中国一汽的生产线，对于公司
来说，意义非凡。另外，公司还与海尔达成了初步合作意向，大概需
要三到四台工业机器人。

“研发要跟着市场的脚步，不然就会曲高和寡。我们之前太理想
化了，只顾埋头研发，不考虑市场需求，结果是产品卖不出去。”贾
庆伟团队曾倾力研发的技术含量很高的七轴工业机器人，现在只能放
在公司中当摆设，因为市场上需要的大多是六轴以下的工业机器人。

前两年，一家平湖箱包企业找到韦尔德斯凯勒，希望能为一款全
铝外壳旅行箱提供智能化打孔设备，贾庆伟带着团队展开数月艰苦攻
关，最终以一款带有力矩控制功能可自动控制打孔速率、并能实现任
意弧面打孔的驱控一体工业机器人解了对方的难题，性能全面超过国
外产品，价格却仅不到国外同类产品的一半。

“我们的目标是登陆资本市场，希望能凭借团队在机器人及智能
装备领域的核心技术优势和丰富的经验，提供从项目咨询到软件硬件
一体化的智能解决方案，助力制造商实现智能制造。”贾庆伟说，创
业的过程非常煎熬，会遇到各种坑，但是只要理清战略思路，及时调
整方向，心无旁骛，坚持做下去总会看到曙光。

连亏3年后转换思路

创业的过程更像一场跨栏，但不是110米的短距离跨
栏，而是马拉松式的跨栏。横在贾庆伟面前的“栏杆”依旧
很多。

韦尔德斯凯勒的核心技术团队可谓阵容强大，由6位博
士组成，其中贾庆伟是浙江省“千人计划”专家，还包括2
名宁波“3315 计划”特聘专家，一名“浙江省151 人才
工程”专家，一名宁波市领军和拔尖人才。同时，还特聘了
两位IEEE Fellow，同时也是国家“千人计划”专家作为
技 术 顾 问 。 另 外 ， 还 聘 请 了 德 国 “ 工 业 4.0” 专 家
Katharina Schroth，以及原一汽丰田副总经理许立权作为
特别顾问。

这个高手众多的创业团队研发实力雄厚，已成功开发出
高性能一体式控制器与驱动器、智能工业机械臂系列 （5
轴、6轴、7轴）、浅海观测型ROV水下机器人、安防机器
人、餐饮机器人、智能AGV小车等20多种产品。

公司主要以研发机器人的控制器为主，控制器是工业机
器人的三大核心零部件之一，也是工业机器人的大脑，它的
好坏直接决定了机器人性能的优劣。

创立之初，从切实的技术层面寻找突破口，先后在控制
器、运动控制算法等方面形成相对领先优势，再把技术落
地，形成覆盖工业、服务、安防等行业的机器人产品矩阵。

机器人中使用的核心部件除了伺服电机，还有减速器是
进口的，其他都是韦尔德斯凯勒自主研发的。

“伺服电机和减速器我们也试着使用国内企业生产的，
但是性能方面与日本企业生产的还有相当大的差距。”

控制器最关键是要实现“驱控一体化”。“软硬件同时实
现一体化，才能称为真正的‘驱控一体’，”贾庆伟在这个问
题上颇具话语权。“驱控一体化”的优点是体积小、功率密
度高、集成度高，极大简化了客户的电气设计，提高了设备
性能和可靠性。

“控制器是制约我国机器人产业发展的三大短板之一
（其他两个是伺服电机、减速器），由于做不出好的控制器，
技术含量高的多关节机器人几乎被外资垄断。毫不夸张的
说，我们自主研发的驱控一体智能控制器已经达到国际先进
国内领先水平。”说到技术研发，贾庆伟头头是道，“但正因
为是技术出身，在销售和管理企业方面我们还缺乏经验，几
个人中就我还有点管理经验，不过这点管理经验用在管理一
家企业上还远远不够。”

公司从创立到2016年，累计销售额还不足300万元，入
不敷出。贾庆伟坦言公司在去年之前更像是一家研究院，而
非创业型公司。认识到不足之后，他选择借梯登高，请专业
的人来做专业的事，不仅邀请了专业的管理人才加入，还聘
任了专业的销售人员。

所谓棋在局外，“归根结底还是要自己跳脱出来转变思
路。”贾庆伟不后悔这几年一心扎在科研上。

转型的过程是痛苦的，但是为了保持战略定位，贾庆伟
别无选择。

转变思路之后，效果立竿见影。2017年，韦尔德斯凯勒
的销售额达到了1600万元，实现了盈亏平衡。

在贾庆伟看来，公司的产值不高，还有一个重要的原
因，就是产品营销思路不清晰，比较“随意”，谁需要就为
谁生产，购买机器人的小公司价格往往压得很低，他们几无
盈利空间。

工业机器人领域准入门槛高在于技术，一般来说有三大
难点：稳定性、精度和速度。“我们的核心技术在精度和速
度上，经过测试与国外生产的机器人没什么差别，但是因为
公司成立时间不长，稳定性还需要时间和市场来考验。”

遇强则强，事实上，要形成品牌效应，提升公司的行业
地位，贾庆伟认识到，应该与知名的大公司合作才是正道。
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